

Historia de la portada

Pasadas las 8 de la noche del viernes, cuando la edición estaba lista y la portada rumbo a imprenta, recibimos un llamado desde Chiloé. En la isla grande se corría la tradicional regata veraniega y el velero Pisco Sour, del empresario Bernardo Matte, lideraba la competencia. Reacio a dar entrevistas -yo no recuerdo haberle leido ninguna-, el presidente de Forestal O'Higgins, la matriz de la familia Matte controladora de CMPC, Bice y Colbun, accedió a conversar con DF MAS sobre su pasión por los botes, las velas.. y los vientos que soplan a la economía.

Así cerramos un enero de 2026 que recordaremos por lo intenso: comenzó el sábado 3 con el ataque de Estados Unidos a Venezuela y la captura de Nicolás Maduro, y terminó el viernes 30 con una exministra de la Corte Suprema, Ángela Vivanco, en la cárcel de San Joaquín cumpliendo prisión preventiva.

Un mes de cierres y de comienzos. Procesos noticiosos que llevaban años avanzaron hacia su desenlace. El caso Audio es un ejemplo de ello, tras tres años de indagatorias, entró finalmente en etapa de acusación. También lo fue el caso Vivanco y la muñeca bielorrusa, que finalmente se transformaron en una causa penal con consecuencias concretas.

En el mundo empresarial, la venta de Primus marcó también el fin de una etapa. La crisis que estalló en 2023, con un fraude interno que puso a la compañía al borde del colapso, encontró un nuevo rumbo ahora, con un cambio de control y la salida de su socio mayoritario. Más que una operación financiera, fue el cierre de un capítulo de alto costo reputacional para el mercado.

Pero no todo fue clausura. Enero también estuvo marcado por la sensación de un nuevo ciclo que comienza. El IPSA y el cobre cerraron un mes histórico, alimentando las expectativas para el año. Mientras, José Antonio Kast no ha perdido minuto desde que fue elegido Presidente. Esta semana estuvo en Panamá y El Salvador; y sus ministros se despliegan armando sus equipos y planes. Una de ellas es May Chomali, la futura ministra de Salud, hermana del cardenal, descrita como una profesional técnica, seria y organizada. En esta edición contamos su historia.

Un recomendado para terminar: en la página 22 les contamos de Paula Recart, periodista chilena radicada en Estados Unidos hace 20 años. Comenzó como voluntaria de jardinería y hoy preside un emblemático parque en Manhattan. Gran historia.

Que tengan un buen domingo.

DFMAS
 DIARIO FINANCIERO + CAPITAL



José Tomás Santa María
 Director de DF